

DIRECTOR-PROPIETARIO

Don José Martínez Tornel

REDACTORES

D. José Frutos Escas.

Mariano Ferni García.

EL DIARIO DE MURCIA

CENSOR ECLESIASTICO... Sr. Doctor Don Rafael Aiguacil... ARCEPRESTE de esta S. I. Catedral.

DIRECCION CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMEROS SUELTOS, CINCO CENTIMOS.

LOS DOLORES DE LA VIRGEN

SONETOS

¿Adonde vá de Nazareth la rosa llevando en brazos al Divino Infante, quebrada la color, dulce el semblante, el labio sonriente y toda hermosa?

De su carga gratísima orgullosa cruza calles y plazas anhelante hasta entrar en el Templo, do punzante cuchillo de dolor su pecho acosa.

Allí el anciano Simeon le advierte que aquella dulce prenda tan querida morirá en una cruz por toda suerte....

Y puede resistir tan honda herida por conocer que de Jesús la muerte abre al hombre las puertas de la vida.

Comenzaron del mundo los rencores en contra de aquel buen Jesús divino y allá marchan por áspero camino los que deben pisar sendas de flores.

Sufriendo del destino los rigores ni siquiera se quejan del destino y siguen como el pobre peregrino que espera siempre hallar días mejores.

A Egipto van. Herodes inhumano sobrecojido de mortal recele los persigue de cerca, pero en vano.

¡Oh María infeliz! Calma tu duelo: contra las asechanzas del tirano su manto de piedad extiende el cielo.

«De su sonrisa emana mi alegría, la vida de mi vida de su silencio, contemplando sus ojos me alimento: cómo vivir sin El ni un solo día?»

Así se expresa la infeliz María en medio del suplicio más cruento, y corre y gira y dá vueltas sin cuento buscando Aquel que causa su agonía.

¡Pobre paloma herida! Los arcos de Dios hendice y su ansiedad padece manifestando alientos sobre humanas.

Y es el fiero dolor que hoy se le ofrece como tener el cielo entre las manos y ver que en un momento desaparece.

Lo perdiste y lo hallaste ¡Oh Virgen pura! ¡pero qué encuentro que tan diferente al que hoy te ofrece tu Jesús clemente con la cruz en la calle de Amargura!

Todo muestra doquier duelo y pavor, oculta el sol su disco resplandiente y vibra en el espacio el ¡ay! doliente con que acompaña tu dolor Natura.

Sole el pueblo formando ingrato coro contempla indiferente tu quebrante y aun algo más: se burla de tu lloro....

¡Ay! desprecia el torrente de tu llanto digno de ser cogido en copas de oro y ofrecido al Señor tres veces santo....

Abrazada á la Cruz está María y pende del madero su Hijo, amado, ¿Dónde hay dolor al suyo comprado? ¿Dónde agonía igual á su agonía?

El, de cuya mirada nace el día, es por el hombre vil crucificado: Ella, la triunfadora del pecado sirviendo al pecador de bafa impia.

¡Oh Cruz, arbol de vida, santo escudo del miserable que con fé sincera bajo tu sombra se prosterna mudo;

Haz que yo llegue á darte mi alma entera y que de amor sintiendo el dardo agudo abrazado á tu pié dichoso muera.

Del divino Jesús el cuerpo inserto descansa de María entre los brazos que pretende con múltiples abrazos arrancarlo á los brazos de la muerte.

Del alma sangre por los ojos vierte, salta su corazón roto en pedaxos al contemplar deshechos unos brazos que unieron á Hijo y Madre en nudo fuerte.

Los dos formaban una sola vida; eran perfume y flor, rayo y estrella:

¿cómo vivirá un alma dividida? ¡Ay Dios que Ella soporta tal querrela que no muera como El en tal partida, que quede al menos el amparo de Ella...

¡Ya está María sola! Sepultura recibió de Jesús el cuerpo santo. ¡Ya está María sola! ¿Dónde hay canto que pueda referir tal desventura?

—No me llameis hermosa ya—murmura, pues perdí con Jesús todo mi encanto; inmenso como el cielo es mi quebrante, inmensa como el mar es mi amargura.

Estrella, brisa, flor, arroyo, palma, venid á ver si su tortura cede, venid á ver si su tormento calma...

Mes todo inmovil y en silencio queda; es esta suya soledad del alma y únicamente Dios calmarla puede.

Antonio Osete.

DOLOROSA

SONETO

Al recordar, María, tu amargura, tu profundo pesar y tu hondo anhelo, siento en mi corazón tal desconcielo que eclipsa de mi vida la ventura.

Hoy para tí es día de pavora, tus ojos cubren luctuoso velo, triste la tierra está, triste está el cielo, tan triste como se halla tu alma pura.

Ante tu rostro hermoso, extraordinario espectáculo horrible se presenta con fútil aspecto funerario;

se eclipsa el sol que con dolor se presenta, y entre la sombra que el pavor aumenta agoniza Jesús en el Calvario.

Emilio Martín Penza.

Cartas Murcianas

Madrid 7 de Abril.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

En honor de un lorquino

El Sr. D. Francisco de P. Cáceres Plá, Gentil-hombre de S. M. es el organizador de una cariñosa manifestación de entusiasmo que se le prepara al Sr. Perez Casas, director de la banda de música del Real Cuerpo de Alabarderos.

Además de ir toda la colonia lorquida residente en Madrid, á esperar á la estación del Mediodía al que viene á reemplazar al inolvidable maestro Juarranz, se le prepara también al Sr. Perez Casas un almuerzo en los Viveros, y en el restaurant que allí tiene establecido el afamado Lázaro Lopez, que para estas fiestas campestres no tiene rival.

El almuerzo, se verificará el lunes 19 del actual, á las 12 de la mañana, ó sea el segundo día de Pascua de Resurrección.

Esta mañana he tenido el gusto de ser visitado por el Sr. Cáceres Plá, que me ha dispensado el honor de invitarme á dicho acto, en representación de EL DIARIO DE MURCIA, distinción que le he agradecido muchísimo.

Hablando sobre el particular, me ha dicho para que lo sepan todos los de la provincia de Murcia, residentes en Madrid; que el acto, no será exclusivamente local, ó puramente lorquino, sino que tendrá un carácter más ámplio, aunque marcadamente regional.

Es decir, que al almuerzo podrán asistir cuantos sean de la provincia de Murcia, para lo cual podrán inscribirse en la librería de D. Fernando Fé, Carrera de San Jerónimo, número 2, ó en casa del Sr. Cáceres Plá, calle de la Florida, núm. 3.

Asistirán representantes de la prensa de Madrid, y ocuparán las cabezas de la mesa, el Sr. Perez Casas y el maestro Fernandez Caballero, á quien se ha invitado con tal objeto.

Para concurrir á esta fiesta, han llegado ya á Madrid, el alcalde de Lorca Sr. Mouliás, el secretario del ayuntamiento Sr. Salazar (D. Ave-

lino) y el Sr. D. Federico Chápoli.

Subasta

El viernes ó sábado se anunciará la subasta de los trozos segundo y tercero de la carretera de Lorca á Vera.

Nota triste

El sábado próximo pasado recibí cristiana sepultura en esta corte y en el cementerio de Nuestra Señora de la Almudena, el cadáver de la anciana madre de nuestro paisano Joaquín Sanchez Leon; á quien, como á toda su familia, les doy el pésame, acompañándoles en el sentimiento por tan irreparable pérdida.

Ejemplar notable

De un día á otro saldrá para Sigüenza nuestro paisano y amigo don Enrique Cortina, que vá á llevar un ciervo que ha diseado por órden de nuestro malogrado paisano el difunto D. José María Caparrós.

Es el ciervo un magnífico ejemplar que llamará con justicia la atención de los inteligentes.

Tenia cuando lo mataron 14 años, según se vé por las ramas que han brotado de sus cuernos, y tiene la altura de un caballo de tres años.

El Sr. Cortina vá acompañando al ciervo para que no lo estropeen en el ferrocarril, pues ha puesto gran cuidado y esmero en que le resulte perfectamente concluida una obra que vá á ser recuerdo del difunto obispo de Sigüenza, y que por esto la tendrá en mucha más estima la persona á quien vá dedicada.

Díaz de Mendoza

El beneficio de este distinguido actor, paisano nuestro, se verificará pasado mañana, poniéndose en escena el segundo y tercer acto del drama de Lope de Vega «Castigo sin venganza». Además, un monólogo de D. Eugenio Sellés escrito expresamente para el beneficiado, titulado «Honor sin conciencia». El paso de comedia, del Sr. Feliú y Codina que se titula «Boca de frailes»; y el sainete en 3 cuadros «La niña del estanquero», debido á la pluma del conocido sainetero D. Tomás Luceño.

Dícese que nuestro paisano piensa estrenar en breve un drama de un autor murciano desconocido hasta ahora en obras dramáticas.

En breve se verificará el bautizo del hijo del Sr. Diaz de Mendoza, que será un fausto suceso de familia.

El beneficio de la Sra. Guerrero, de Diaz de Mendoza, será con un drama original del conocido redactor de «El Liberal» D. Ernesto Garcia Ledevesse.

E. Bermudez.

CARTA POLITICA

Madrid 7 de Abril 97.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Si el Gobierno español no hubiese indultado á Julio Sanguily los senadores norteamericanos de la clase de Mr. Morgan hubieran hablado de crueldades, y de infamias y hubieran pedido al Gobierno de Washington reclamaciones para indemnizar á su súbdito norteamericano.

Aparte de que lo de súbdito no es exacto, la palabra de honor empeñada con el Gobierno español y el de los Estados Unidos, es para Sanguily de escasa ó de ninguna importancia.

Como si la respetabilidad de ambos Gobiernos le importase un ardite á ese filibustero infame, se burla de ella y prepara expediciones y hace trabajos en pró de los enemigos de España faltando á su palabra y á los compromisos contraídos.

Sem-jante conducta ha sido condenada por Mr. Sherman primero y todo el Gabinete de Washington después, á tal punto que está convenido que el Gobierno de los Estados Unidos no hará reclamación alguna referente á Julio Sanguily en el caso

de que nuevamente fuera hecho prisionero por el ejército español, y en cuanto al Gobierno del Sr. Cánovas del Castillo, según se dice está dispuesto y así lo ha comunicado ya al de los Estados Unidos, á que se publiquen los documentos que han mediado entre ambos Gobiernos, para que se vea como ha obrado el Gabinete Español, y la manera que tiene de corresponder á las deferencias y consideraciones que con él se ha tenido, respondiendo á las seguridades que daba el Gobierno norteamericano, de que Julio Sanguily ofrecía no intervenir en lo sucesivo en nada de lo que á los insurrectos de Cuba se refiriese.

No hay para qué decir, que la actitud del gobierno de los Estados Unidos contrasta con esas nuevas declaraciones de Morgan y otros senadores «jingoistas» y son muy del agrado de los ministeriales quienes no ocultan su contento, afirmando que lejos de perderse la isla de Cuba, como muchos aseguraban hace un año; y lejos también de romperse las relaciones entre el Gobierno de España y el de los Estados Unidos, Cuba quedará pronto pacificada y devuelta su normalidad perdida y las relaciones entre los dos citados Gobiernos, continúan siendo más sinceras y afectuosas que hasta aquí lo han sido, merced á la diplomacia y al tacto político del Sr. Cánovas del Castillo.

Y cuando todo se ve y se observa respecto á la guerra de Cuba y de nuestros asuntos en el exterior, en la política interior se nota gran desaliento y no poco disgusto.

El Consejo de Ministros que se había anunciado para hoy, por algunos periódicos, ya no se celebrará hasta el viernes, y parece que se tratarán asuntos de importancia suma, referentes á planes políticos y proyectos económicos.

El planteamiento de las reformas en Cuba y la fecha de las Cortes, y la cuestión de recursos y los presupuestos y el aumento de consumos son cuestiones que se tratarán en el inmediato Consejo no siendo extraño que haya una nota discordante en el seno del Gabinete.

Esta tarde sale para Antequera el Sr. Romero Robledo que regresará para el 20 ó 25 de este mismo mes, y se va tan desalentado y tan disgustado del estado de la política gobernante, que aseguran, que ha dicho que la existencia del partido conservador en el poder será muy corta.

Hay quien de conformidad con el exministro conservador, afirma, no solo que al partido gobernante le queda poco tiempo de mando sino que anuncia una honda división, que pudiera ser tan profunda que diera por resultado la reorganización del partido sobre otras bases, que no fuesen aceptadas por algunos elementos que formarían iglesia aparte encargando la dirección de la nueva disidencia conservadora al general Polavieja que tan prestigioso y con tanta popularidad vuelve de Filipinas.

prendió marcha Lacombe siendo molestado por fuego enemigo, desde el primer momento haciendo resistencia á 1500 metros; antes de llegar á San Francisco Malabon donde está encharcado terreno y fiancos, tenían que estar apoyados en orillas de dos rios, el Cañas invadible, tropas avanzaron bajo fuego trincheras, media brigada Marina atravesó rio Ladron y la otra media con la de Arizon atacó de frente el pueblo Preparado asalto por artillería se lanzaron citadas brigadas, encontrando mayor resistencia que se venió pronto, y enemigo incendió algunas casas del pueblo para facilitar huida; tropas avanzaron hasta orilla izquierda del rio Cañas, donde quedó la brigada Marina; en el pueblo se cogieron 30 prisioneros, dejando 400 cadáveres el enemigo. Defensa fué organizada y dirigida por Andrés Bonifacio con gran empeño de conservar citado pueblo por ser el centro del elemento civil.

Considero toma de San Francisco Malabon rudo golpe para insurrección y de gran efecto moral; se han cogido cañones de bronce y de hierro, lantacas y fusiles de diferentes sistemas. Nuestras bajas 120 tropas, capitán Timoteo Valles, tenientes José Vazquez, Vicente Aican y Adolfo Barrachina, heridos; teniente coronel Carbó, tenientes Santiago Garcia, Florencio Sancho y Vicente Visoario, contuses.

En pueblo Santa Cruz se vió gran incendio y es posible haya sido desalojado por enemigo. Rescatada viuda y sus tres hijos del capitán de guardia civil de Noveleta, Rebolledo muerto al principio de los sucesos.

Prisioneros diestros hay considerable número de vecinos en los bosques, procedentes de San Francisco y dispuestas á presentarse; lo han efectuado ya 20 personas, y al general Marina gran número de familias de Santa Cruz se han acogido á su amparo, observándose grupo de 2000 personas en la orilla derecha del Ladrón dispuestas á presentarse.—POLAVIEJA.

Manila 7.—Comandante general del Apostadero á Ministro Marina: Tomado San Francisco de Malabon. Envío buques racionar tropas.—MONTOJO.

De Cuba

Habana (sin fecha) Madrid 7.—General segundo cabo á Ministro Guerra:

General Molina operando en el interior Ciénaga sorprendió en Placer Lizasi embarcación con gente que trataba de huir; hizo varios muertos y destruyó la embarcación; la columna un muerto y dos heridos.

Batallon Bailen peninsular batió ayer en Lomas Dichoso (Matanzas) partidas Clemente Gomez y Regino Alfonso que quedaron dispersadas y abandonaron 28 muertos; la columna tres muertos y 9 heridos.

En otros reconocimientos en Matanzas tuvo enemigo dos muertos, dos prisioneros; columna un herido.

Batallon Aragon reconociendo Loma Taburete (Pinar), batió grupos é hizo siete muertos y siete prisioneros.

Reconocimientos en su zona por batallon del Infante, hizo un prisionero; Baleares dos.

Columna Centabria en Cuevas Vacas batió grupos á los que causó bajas; tuvo dos heridos.

Presentados 12 armados y 13 sin armas.—AHUMADA.

El Sr. Marqués de Comillas ha telegrafado al ministro de Ultramar manifestándole que está preparando un vapor extraordinario que conduzca á Filipinas antes del correo el cargamento que hay detenido en Barcelona.

Carta-Alcance de Madrid

Servicio especial de la Agencia Europea.

7 de Abril 97

Telegramas oficiales

Filipinas

Manila 7.—Capitan general á Ministro Guerra:

En los dias que division Lacombe permaneció acampada en Noveleta ha sido hostilizada por enemigo causándonos siete muertos y 30 heridos tropas.

Como manifesté á V. E., ayer em-

Firma de S. M.

De Marina.—Nombrando comandante del acorazado «Vizcaya» al capitán de navío D. Antonio Eulate y Fery.

—Id. director de la Escuela de Torpedos al capitán de navío D. José de la Puente y Bassave.

El ministro de Marina continúa recibiendo numerosas felicitaciones con motivo de los éxitos alcanzados por la escuadra en Filipinas, sobresaliendo entre ellas las del obispo de Sion, gobernador civil de Soria, alcalde de San Sebastián y el diputado Sr. Anopelo Prados, á todas las cuales ha contestado el general Beranger dando las gracias en nombre de la Marina.

Ha llegado á Santa Cruz de Tenerife el nuevo capitán general de Canarias Sr. Sanchez Gomez, habiendo sido recibido por las autoridades y ayuntamiento.

El ministro de Estado ha negado esta tarde que se haya recibido telegrama alguno, dando cuenta de la nueva intencion de Julio Sanguliy.

En cambio el presidente del Consejo de Ministros dá por cierto el hecho y en el Congreso ha corrido como muy válido el rumor de que el caballero indultado ha desaparecido de Nueva York y se asegura que se halla á estas horas en las filas insurrectas.

Esta tarde se estaban recogiendo firmas entre senadores y diputados, para una exposicion que dirigen al Ministro de Fomento pidiendo que el Instituto Geográfico se equipare á los demás institutos y se conceda al director y demás empleados las preeminencias que á los profesores de los demás establecimientos docentes contándoles para los efectos de jubilacion y derechos pasivos los años de servicio que lleven.

El Sr. Ministro de Hacienda ha dicho esta tarde á los periodistas que se propone conseguir un aumento en el cupo de consumos de tres millones de pesetas, de acuerdo con todas las provincias á quienes afecta el referido aumento.

Hey ha salido de Suez para Port-Said, con direccion á España, el vapor correo «Ovadonga», que viene de Manila.

Se ha comentado muy favorablemente el telegrama oficial de Manila, que dá cuenta del ataque y entrada de nuestras tropas en San Francisco de Malabon.

EL PREDICADOR

DE

STA. CATALINA

Don Julio Lopez Maymon

Desde que empezaron las novenas de Dolores en la iglesia de Santa Catalina, se llena todas las noches el pequeño templo, de gentes de todas clases que acuden con avidez á oír la palabra de este orador.

De los que le oyeron la primera vez y han continuado oyéndole las noches sucesivas habiamos oido las frases más hiperbólicas de elogio, ensalzando y ponderando á dicho sacerdote como un orador notabilísimo, incomparable y sublime.

De algunos de estos elogios nos hicimos eco, lijeramente, esperando poder oírle para hablar por cuenta propia.

Trabajo nos costó anteañoche poder llegar hasta que le oyéramos y más todavía verle en el púlpito; pero, logrados uno y otro, podemos decir que la voz popular de que el Sr. Don Julio Lopez Maymon es un gran orador sagrado, es verdadera, es exacta.

No habia mas que ver, la noche á que nos referimos, al auditorio que le escuchaba: todo él estaba pendiente de su palabra, subyugado, dominado, conmovido, siguiendo anhelo-so aquel torrente de elocuencia.

Este orador no tiene punto de comparación con ninguno de los que han oído en Murcia la cátedra sagra-

da. Ni él se parece á ninguno, ni á ninguno quiere imitar. El es orador, como otros son poetas; porque tambien es necesario nacer con aquello que necesita de artista el orador para serlo. Dicen unos que recuerda á Calvo, á aquel artista de la palabra declamada, otros que á Chaumel, á aquel inspirado y vehemente orador sagrado, otros que á Cervero, el correcto, poético y elocuente predicador; y ello es verdad y no es verdad; porque si bien todo lo bueno de un género, tiene semejanzas, todo lo artístico tiene el sello propio de la personalidad del artista.

Lo que en estricta justicia se puede afirmar del Sr. Lopez Maymon, es que aún no está en tiempo de juzgarle; por ahora no hay más que oírle y admirarle. Tiene 24 años; predominan en él la imaginacion que vuela sobre la razon que reposa, el sentimiento que se inflama sobre la inteligencia que raciocina, lo que persuade sobre lo que convence, lo que arranca lágrimas sobre lo que formula conclusiones.

Cuando anteañoche bajó del púlpito y tuvimos el gusto de estrechar su mano, le encontramos todavia emocionado, regado de sudor, tembloroso, agitado, como quien ha puesto alma y cuerpo en lo que ha dicho, como quien ha sufrido intensamente la emocion oratoria, gestacion de un momento, que tiene sus dolores, el dar á la vida, con la carne de la palabra, las concepciones del espíritu.

Pero, al poco rato, al momento, lo vimos sereno, y examinándolo atentamente, lo encontramos más joven de lo que nos habia parecido en el púlpito. En su cara se refleja su alta con el candor de la juventud, que no ha entrado de lleno en la virilidad.

Lo que le falta en edad para la madurez, es lo que pudiera pedirse para su complemento de orador. La razon le dará aplomo, para los que le juzguen como criticos; pero, para los que le oigan piadosamente, como cantor inspiradísimo de los Dolores de Maria, no tendrá su voz ese no sé qué de virginal que ahora tiene, que arroba y cautiva.

Si el encanto de la palabra sagrada pudiera diferenciarse por aromas, nosotros diriamos que la de este joven orador oroceliano trasciende á violetas, cuyo perfume no necesita los ardores del sol.

El nuevo paso de la procesion del Perdon

La escena que representa el nuevo paso, la refiere San Mateo, del modo siguiente, despues de haber dicho como prendieron á Jesús y como sus discipulos huyeron y le abandonaron: «Mas ellos, asegurando á Jesús le llevaron á casa de Caifás, príncipe de los sacerdotes, donde los Escribas y Ancianos se habian congregado.

«Y los Príncipes de los Sacerdotes y todo el Consejo buscaban un falso testimonio contra Jesús para darle muerte, y no le hallaban aunque se habian presentado muchos falsos testigos.»

«Mas por último llegaron dos testigos falsos y dijeron: Este ha dicho: Puedo destruir el templo de Dios y reedificarle en tres dias.»

«Y levantándose el Sumo Pontífice le dijo: ¿No respondes nada á lo que estos deponen contra tí?»

«Mas Jesús callaba: el Sumo Pontífice le dijo: Yo te conjuro de parte de Dios vivo que nos digas si tu eres Cristo, el hijo de Dios.»

«Jesús le respondió: Tú lo has dicho. Empero yo os digo que vereis muy pronto al Hijo del Hombre sentado á la derecha del poder de Dios, venir sobre las nubes del cielo.»

«Entonces el Príncipe de los Sacerdotes rasgó sus vestiduras diciendo: Ha blasfemado: ¿Qué necesidad tenemos de testigos?»

El paso á que nos referimos representa ese momento de la Pasion de Jesús, en que Caifás acaba de decir «Ha blasfemado» y con las manos puestas en el cuello de su túnica vá á rasgarla.

El príncipe de los sacerdotes está de pie, teniendo á su derecha un Anciano, y á su izquierda un Escriba. Jesús está enfrente, custodiado

por su pretoriano; y los dos testigos, uno á la derecha de Jesús, y otro á su izquierda y cerca del tribunal.

Considerando aisladamente cada una de las esculturas que componen el Paso, resulta por lo sentida la de Jesús: en la de Caifás está bien expresada la torpe indignacion que siente; la del anciano es un buen estudio y muy acertada la expresion de su rostro en que se dibuja un falso horror por la supuesta blasfemia oída y un voto de anticipada condenacion del Justo; la del escriba trasciende á leguleyo infame y los testigos son ejemplares del vil populacho judío.

El conjunto del Paso no lo pudimos ayer apreciar bien. Todavia no está ultimada la colocacion de las figuras, y, de todos modos, hay que verlo en la calle. Sin embargo se puede asegurar que la composicion es grandiosa y que se ha interpretado con propiedad el relato evangélico.

Merecen desde luego una felicitacion sincera el escultor Sr. Pastor y la Hermandad del Santísimo Cristo del Perdon.

El otro paso que ayer vimos á mediodía, El Calvario, será tambien magnífico.

La procesion del Lunes Santo vá á ser un acontecimiento.

VARIEDADES

El arte de ser bonita

Una señora apellidada Alberti ha establecido en Nueva York una academia de bellas.

Hasta ahora, habiamos creído que la mujer bonita nace, pero no se hace, como les poetas; pero la profesora Alberti afirma, como principio fundamental de su ciencia, que los rasgos del estado intelectual y moral, y que modificando este último se modifican aquellos. En suma: la ciencia de la señora Alberti es una aplicacion del adagio que dice «La cara es el espejo del alma», y la original profesora practica un procedimiento que tiende á dulcificar las pasiones, á dar tranquilidad al espíritu y al mismo tiempo á modificar físicamente los rasgos fisonómicos, las actitudes, etc.

Los cursos en que está dividida esta enseñanza son numerosos. Hay uno dedicado exclusivamente á la mirada, en el cual la señora Alberti empieza por enseñar á sus discipulas cómo deben sacar partido de los ojos, y las abiga á moverlos á derecha é izquierda, arriba y abajo, sin esfuerzo aparente, con gracia y elocuencia; á adaptar la mirada á lo que dicen ó á lo que escuchan, á dar intencion á la frase y á ser dueñas de los aspectos lánguidos, tímidos, exóticos, señadores, melancólicos ó alegres. En esos aspectos afirma la señora Alberti que es muy facil equivocarse y desafinar diciendo una cosa y expresando con los ojos lo contrario.

Otra de las asignaturas comprende el arte de dar á la nariz una expresion adecuada á las circunstancias, imprimiéndole un seductor movimiento vibratorio, sin caer en la exageracion. Segun parece, esta asignatura es de las más difíciles.

Hay lecciones para enseñar á manejar los labios, arte no menos difícil que el anterior y en el cual son muy pocas las que sobresalen.

Cuando la discipula ha vencido las dificultades de estos cursos preparatorios ó «parciales», la señora Alberti les dá entrada en el de conjunto ó de expresion general, en el cual desempeña un papel muy importante la música. La señora Alberti ha observado que la audicion de trozos musicales de determinados compositores obra de distinto modo en los ojos, la nariz y los labios femeninos; que las melodias de Chopin, por ejemplo, iluminan y dan expresion á dichas partes de la cara favoreciendo á las rubias; que la música de Wagner, en cambio, es más propia para las morenas, en las que excita la sensacion artistica y la exaltacion trágica; y, por último, que la de Verdi favorece á unas y otras, despertando emociones profundas, aspiraciones á lo ideal que agrandan los ojos y dan á la mirada más vivo atractivo y más dilatado radio de accion.

Hay además en el plan de estudios de la señora Alberti una serie de ejercicios especiales para el cuello, la barbilla y la frente. Nadie es capaz de imaginar la constancia necesaria para llegar á tener el cuello flexible y saber hacerle ondular con gracia; para dar á la frente, segun los casos, expresion pensativa, inteligente ó altanera, y para mover la barbilla en armonia con los labios.

Vienen despues lecciones y más lecciones para aprender á subir á un coche y á bajar de él, á andar, y sobre todo, á dormir. (1)

«La mayor parte de las mujeres no saben dormir—dice la señora Alberti—descansan sin gracia, se echan como fardos, adoptando posturas imposibles, que á la larga, las entorpecen y les dan maneras antiestéticas...»

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY 9 DE ABRIL 1897. Los Dolores de Nuestra Señora.—Santa Maria Cleofé, Santa Casilda, San Hugo y San Marcelo.

Almanaque

Salte el sol á las 5:30; pónese á las 6:33 t.

La luna á las 9:51 m. y 12:40 m.

Santos de mañana

Santos Daniel y Ezequiel, profetas y San Tesifonte.

Vela y Alumbrado

En Santa Catalina por D. Martin Torres, D.ª Paula Sola y su hijo D. Paulo. Mañana en Madre de Dios:

Novenas de Dolores

Santa Eulalia.—Altoque de oraciones. Por la mañana á las siete tambien se leerá la novena. Hoy habra sermón.

La Merced.—A las 8 y las 12 de la mañana misas, leyéndose la novena, y la solemne por la noche al toque de oraciones.

San Pedro.—Al toque de oraciones, con sermón á cargo todas las noches del R. P. Fray Bernardino Maria Uzal. Por las mañanas se leerá la novena despues de la misa de 8 y media. Hoy á las 9 y media funcion predicando el dicho P. Bernardino.

San Nicolás.—Por la mañana despues de la misa de 9. Por la noche al toque de oraciones, con sermón que dirá el R. P. Dr. D. Mariano Yagües Fernandez, religioso trinitario. Hoy á las 9 funcion predicando el Sr. Cura D. Pedro Martinez Garre.

San Antonio.—Despues de las misas de 6 y 10. Por la noche al toque de oraciones, con sermón. Hoy por don Mariano Cánovas en sufragio de las almas del presbítero D. Joaquin Cánovas Bellando y su madre D.ª Maria de los Dolores Bellando.

Hoy se descubrirá al toque de aña con misa solemne y despues cada media hora. La funcion será á las diez predicando D. Mariano Molina Sanchez.

Santa Catalina.—A las 8 y media misa mayor y despues la novena. Por la noche el toque de oraciones predicando el Sr. D. Julio Lopez Maimon. Hoy á las diez la funcion predicando el mismo orador.

San Lorenzo.—Despues de las misas de 7 y 9 se leerá la novena. Por la noche al toque de oraciones con sermón que predicará el Sr. Cura párroco D. José Beneyto. Costean los cultos de hoy: por la mañana D. Francisco Tomás y doña Eugenia Lopez por los difuntos de sus familias; por la tarde los bienhechores feligreses de esta parroquia por los difuntos de sus familias.

Hoy á las diez la funcion predicando el R. P. Sr. D. Modesto Marquinez de la Compañía de Jesús.

San Bartolomé.—Por la mañana despues de la misa de 10. Por la tarde á las 4 con sermón á cargo del R. P. Gabriel Asensi Carrillo. Costean los cultos de hoy: por la mañana D.ª Dolores Noguera y Diaz, congregante, en sufragio de sus padres y hermanos; por la tarde, D. Francisco Alenza, por su señora doña Josefa Salas.

Hoy á las diez la funcion predicando el referido P. Gabriel.

La Misericordia.—Despues de la misa de 7, cantándose los Dolores de la Virgen.

San Juan de Dios.—Al toque de oraciones la novena rezada.

Santo Domingo.—En su propia capilla, novena rezada al toque de oraciones.

San Antonio.—A las 5 de la tarde con gran solemnidad, estando S. D. M. Manifesto.

Santa Ana.—Despues de la misa que se dirá á las 7.

Madre de Dios.—Al toque de oraciones, aplicándose hoy por D. Francisco Sandoval y D.ª Josefa Gonzalo.

En Jesús.—Al toque de oraciones.

Entierros
A las cinco y media de ayer tarde se celebró en la parroquia de San Bartolomé, con distinguido acompañamiento, el entierro del señor D. Manuel Soto y Albaladejo, á cuya afligida familia enviamos la expresion de nuestro sentimiento, por la desgracia que sufren.

Presidiendo el duelo y llevando las cintas del tórcetro, iban el Sr. Cura del Carman D. Antonio Vidal, el Sr. Cura de San Nicolás D. Pedro Martinez Garre, el Sr. Cura de San Antolia D. Pedro Gonzalez Adalid, el presbítero D. Alberto Medina y los Sres. Gonzalez Conde, el Baron del Solar, La Cierva (D. Juan), Ayuso (D. Enrique), Calvo (D. José), Hernandez del Aguila (D. Agustin), Alcasar (D. Dionisio y D. Rosendo), Estañ (D. Pascual), Peñafiel (don Luis), Martinez Espinosa (D. Manuel), Cantó (D. Ricardo), Narbena, Aguilar, Costa Farinas, Serrano y Perez (D. Mariano).

Detrás del acompañamiento fueron varios carruajes particulares.

Tambien ayer tarde se verificó el entierro del modesto y virtuoso sacerdote D. Juan Amoraga, con gran acompañamiento de sus amigos, especialmente de sacerdotes, que todos han acudido á la original invitacion del mismo.

En la presidencia iban el señor Chantre de la Catedral D. Manuel Mérida, los Sres. Curas Párrocos de Santa Maria, San Andrés, San Nicolás, San Lorenzo, Carmen, Santa Eulalia y las demás parroquias, don Mariano Palares, D. Luis Peñafiel, y los Directores de EL DIARIO y de «La Enseñanza Católica».

A sus hermanos, anciana madre y hermanos políticos, enviamos nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

Viajeros

Ha llegado á esta ciudad nuestro amigo y colaborador D. Maria e Herrero Lax, á quien hemos tenido el gusto de saludar.

—Ayer mañana tuvimos el honor de saludar á la Sra. Viuda de Zabáburu y á su bellísima hija, á quienes reiteramos nuestro pésame por la pérdida tan irreparable que han experimentado y manifestamos la gratitud que siempre tendrá esta ciudad de Murcia para aquellos sus constantes y generosísimos protectores D. Mariano, D. José y D. Francisco Zabáburu, (q. e. p. d.)

Subasta

El remanente de las obras de la iglesia parroquial de Cotillas, cuya subasta se verificó anteañoche, en 36.134 pesetas, fué D. Manuel Pacheco Barceló, y no D. Manuel Lopez, como ayer equivocadamente dijimos.

Tienda-Asilo

En la comida de hoy se repartirán en la Tienda-Asilo 175 libras de pan, limosna de las Sras. D.ª Dolores y D.ª Maria Jesús de Rueda y Aguilera, que la dedican en sufragio de su señor padre D. Narciso de Rueda y Espada y su hermano D. Diego de Rueda Aguilera.

Por causar daños

En Moratalla han sido detenidos cinco esgranes por haber destruido varias colmenas de una hacienda de aquel término.

Excursion accidentada

Se encuentran recorriendo varios pueblos de la vecina provincia de Alcabete los apreciables ciclistas de Yecla D. Pedro Spuche y D. Juan Garcia.

Estos señores salieron de Murcia pedaleando el lunes á las tres de la tarde luchando con un aire fuerte que les daba de cara y casi les impedía caminar, y tras grandes esfuerzos llegaron á Hellín á las 10 de la noche, teniendo que ser el señor Spuche trasladado por un carruaje desde la casilla de los Algezares, por causa de una caída que indispuso á dicho ciclista.

A consecuencia de esto parece ser que entre los Sres. Garcia y Spuche hay pendiente una apuesta para correr desde Yecla á Murcia, tan pronto como el Sr. Spuche se reponga

de la herida que tiene en una mano & consecuencia de la caída.

Dichos señores salieron el martes en la noche a las doce para Abatona, desde donde regresarán a Yecla.

Mercedo

El de ayer tuvo la escasa animación que tienen todos en esta época, en que aún no han salido nuestros huertanos de las faenas de la seda.

Se hizo poco negocio en todas las secciones y en el comercio.

Sermon

Esta mañana predicará en la Catedral el Sr. Cura párroco de San Juan de esta ciudad, Dr. D. Antonio Munera.

Deslinde

La alcaldía de Alcantarilla ha invitado a la de la capital para que designe una comisión del ayuntamiento que con otra del de aquella villa proceda a levantar el acta de deslinde y saneamiento de ambos términos municipales.

Homicidio

Segun nos escriben de Lorquí, el sábado último ocurrió en aquel pueblo un lance doloroso que ha causado honda impresión en el vecindario. Por cuestiones de riago parece que llegaron a las armas Gines Alvarez (a) Polaco y Antonio Hernandez (a) Cortina, resultando muerto el primero, que tendría unos veinte años, y visitados el agresor.

Paseo militar

El batallón de Sevilla habrá salido esta madrugada para Santomera, de donde regresará esta tarde a las 5, permaneciendo en Murcia hasta el domingo de madrugada que marchará a Cartagena descansando en el Albuñon.

La Glorieta estuvo ayer tarde muy animada, amenizando el paseo la brillante banda de dicho batallón, que tocó magistralmente varias piezas musicales, finalizando con la marcha de Cadiz que tuvo que repetir por los aplausos de la numerosa concurrencia.

Oposiciones a Notarías

Se ha constituido el Tribunal que ha de juzgar los ejercicios de oposición a las notarías de Terrejonillo del Rey, Fortuna, Fuenoliente, Tomelloso, Caudete y Murcia, vacantes en este territorio, habiendo señalado el día 1.º de Junio próximo a las ocho de su mañana, para dar principio a dicho acto, el que tendrá lugar en una de las Salas de la Audiencia territorial de Albacete.

El expresado Tribunal lo forman los señores siguientes: Presidente, el magistrado D. Juan Bautista Esteve y Reig; los abogados D. Federico Perez Calfizares y D. Francisco Onsurbe Mantea, el decano del colegio Notarial D. Mariano Lopez Gil y el secretario del mismo D. Antonio Belmar y Villaseca.

La lista de opositores es de cien, entre los cuales figuran de esta ciudad y de la provincia, los Sres. Don Isidoro de la Cierva, D. Manuel Pastor y Ortega, D. Alfonso Guillamon Barrera, D. Joaquin Parraga Benavente, D. Rogelio Manresa Illan, D. Joaquin Gonzalez Gomez, don José Piqueras Rodriguez, D. Gonzalo Garcia Muñoz, D. José de Moya Diaz, D. José Guardiola Valero, D. Pedro Antonio Rodriguez de Vera, D. Joaquin Alonso Guardiola, y D. Manuel Francisco Sandoval Gonzalez, entre otros varios.

10, San Juan de Dios, 10. Verdadera ganga.

Teniendo presente la crisis porque atraviesa esta ciudad y estando en un estado valetudinario su dueño, incapaz de poder administrar hace veinte y nueve años, físicamente inútil y dadas las pocas garantías que el Estado da al propietario para cobrar sus rentas no queriendo nombrar administrador para ello, se vende la casa palacio, una de las primeras que edificó el Sr. Conde de Santomera a su venida a esta ciudad el año 1558 cuando tomó a Montesgudo y expulsó a los moros.

Esta casa que no se edificaría hoy por cien mil pesetas; me nueve hacerlo las razones expuestas que para mí son poderosas, dado el estado precario y renuncio la Ley de Tore que favorece al vendedor a rescindir el contrato de lo vendido por menos de la mitad del valor intrínseco. La casa mencionada, tiene una superficie de dos mil doscientos treinta

y cuatro metros y las vigas y cuarterones de hacha, con que está edificada, se cortaron en la pinada que existía en aquella fecha en el hoy llamado Barrio de San Benito, son de pino dulce que por el valor que se engendra no se pagan.

Además de la resaca, hay otra, Barundillo, 23 y 25, formando manzana, edificada de nuevo planta, al gusto moderno, que tiene doscientos setenta y siete metros de superficie al Levante y Norte.

Tanto de estas fincas como otras rústicas y urbanas, darán razón de 9 a doce, en el despacho de Barundillo, 23; por todo el presente mes. Quemas por desesperación. 10-1

Desde Lorca

Denativos.—La sociedad Cooperativa ha recorrido con 125 pesetas a tres soldados procedentes de Cuba, hijos de esta ciudad, dando 50 a dos de ellos y 25 al tercero.

Grave.—Ayer se encontraba en estado muy grave, el Sr. D. Braulio Mellado.

Audiencia

En la sección segunda se vió ayer una causa del juzgado de Lorca contra Andrés Miñarro Lorente, por homicidio perpetrado en la persona de Francisco Guisarro.

El hecho ocurrió en una calle de Lorca frente a la casa de Isabel Quiñero. El procesado disparó dos tiros, sin mediar cuestión contra el Guisarro, este contestó con otro disparo, resultando de todo ello Francisco Guisarro muerto; Andrés Miñarro, el procesado, herido en una mano, y una mujer llamada Carmen Neto, lesionada en la cara.

El fiscal solicitaba para el procesado por los delitos de homicidio y falta incidental la pena de 15 años de reclusión temporal y 10 días de arresto menor.

El defensor Sr. Diez y Sanz (D. Ezequiel) solicitaba la libre absolución por haber obrado su patrocinado en defensa propia.

El veredicto fué de insubordinación, y el procesado quedó absuelto.

Juicios para hoy

En la sección primera tres orales de San Juan, Yecla y Cieza por hurto lesiones y disparo.

Defensores Sres. Garcia Burriel (en dos) y Llanos.

Procuradores Sres. Salvat y Gonzalez Sanz (en dos).

En la segunda una de Lorca, ante el jurado, contra Manuel Perez, por homicidio.

Defensores Sres. Diez y Sanz y La Cierva.

Registro Civil

En los juzgados de esta capital se hicieron ayer las siguientes inscripciones: 6 defunciones, 1 nacimiento y 0 matrimonios.

Lonja de Murcia

Precios de ayer: Alcabices, a 7 céntimos kilo; patatas de la huerta, a 24; patatas manchegas, a 11 y 12; pesoles, a 24.

La hijuela

Aunque en muy pequeñas partidas ya ha salido al mercado alguna hijuela. Ayer se vendió una peca en el Contraste, de clase regular, a 60 reales, pero todavía no pueden señalarse precios como base de cotización.

Estos precios, hasta pasados algunos días no serán fijos formales.

Sin rebaja

La pretendida rebaja de trenes para las procesiones de esta ciudad se ha quedado en nada. La compañía de los Andaluces ha contestado que no se ha pedido con tiempo para su estudio y concesión. Hasta otra.

Lobosillo

Novenario de Dolores.—Nada más grato y consolador que el espectáculo que ofrece este pueblo en la presente semana llamada de Dolores. A esa hora en que el sol traspone nuestro hemisferio, y las campanas de todas las iglesias dejan oír con acompasado son el toque de Angelas, se ve uno agradablemente sorprendido ante la asombrosa multitud de fieles que por bien distintos senderos acuden con devoto fervor a postrarse ante el trono de la Virgen Madre, para compartir con ella sus incomparables Dolores, en su sagrado novenario. El que se está haciendo en esta ermita de Lobosillo, es digno de todo elogio por la solemnidad inusitada con que se celebra. El altar de la Virgen presenta un golpe de vista tan sorprendente por la profusión de inces, flores naturales y artificiales que bien pronto se adivina el delicado gusto que para ello tienen las camareras D.ª Dolores Saez y D.ª Antonia Martínez. Nuestro incomparable y celoso capellán D. Antonio Gimenez con su arrebatadora palabra y su uníon verdaderamente evangélica, ha logrado atraer a estos religiosos cultos a un número considerable de fieles de las diputaciones circunvecinas

como La Mina, Albuñon, Estrecho, Balsa-pintada y Aljorra.

El coro que tan acertadamente dirige la profesora de música D.ª Dolores Saez se halla compuesto de angelicales niñas de este pueblo cuyos nombres son: Josefina Arenas, Apolonia Mendoza, Juana Sanchez, Francisca Hernandez, Fulgencia Conesa, Ana Sanchez, Maria de la Cruz Navero y Maria Sanchez que aunque muy pequeñas revelan desde luego dotes de grandes artistas. Nada falta a estos religiosos actos para que sean dignos de tan digna Madre.

Bien puede decir este pequeño vecindario que oyen novenas en su ermita tan solemnes como pueden hacerse en las grandes iglesias.—El Corresponsal.

Boletín oficial

El de ayer contiene: Circular del gobierno civil sobre reorganización de las Juntas municipales del Censo.

Cátedra vacante en la Escuela de Bellas Artes de Madrid.

Eventos de la Hijuela de expositos de Cartagena.

Destinos vacantes.

Anuncio de la autoridad militar de Cartagena llamando al cabo del regimiento de España Pedro Valcarlos Sosa; pol.

Id. de haberse posesionado de su cargo el Administrador de Hacienda don Rafael Fernandez Delgado.

Edictos de varias alcaldías.

Id. de los juzgados de Librilla, La Union y Cartagena llamando a varios individuos.

Ratero

Ha sido capturado en la estacion de La Palma, un joven natural de Murcia, que habia sustraído en La Union 65 pesetas a un vecino, de las cuales se le encontraron 30.

Ama de cría.—Hay una de 24 años de edad y leche de 2 meses, que desearia en casa de los padres ó en la suya Darán razon, en la Fábrica del Gas, preguntando por la viuda de Fernando. 3-1

Otra.—Para casa de los padres, sea en Murcia ó fuera, tiene leche de 4 meses, edad 26 años, vinda. Darán razon, en la calle del Mason, casas nuevas, preguntando por Antonio Requena, el sereno de San Andrés. 3-1

EL RAMILLETE

antigua confiteria de Solís

PABA VIERNES DE DOLORES

y toda la Semana Santa

Empanadas de pescao blanco y pimiento, de rigurosa vigilia a 1 y 2 reales.

Cocots valencianos a medio real, seis 65 céntimos, doce 1'25 pesetas.

Grandísima variedad en pasteli-tos de dulce y cremas de vigilia.

Gran surtido en dulces y pasteleria para arreglar bandejas.

Se reciben toda clases de encargos.

Crédito Público, 19 frente a la calle de Bodegonas

Restaurant del Ateneo

Platos del día, vigilia.—Langosta en vinagreta, langostinos en mayonesa, pescada al gusto, empanadas de pescada y atun fresco.—Se vende monas.

Pérdida

Ayer tarde se perdieron 325 pesetas en billetes, que iban en un sobre comercial. A quien lo presente es esta redacción ó a D. Adolfo Moya, fonda de la Catedral, se le gratificará espléndidamente.

Vino Jumillano

a pesetas 0'20 el medio litro y 6 los 16, en el Depósito de las Bodegas Franco Españolas, Frerenz, 24.

Café Arenal (antes Sevilla)

Helaos para esta tarde: Mantecado y fresa. Se sirve a domicilio. Teléfono número 99.

En la Carnicería de Santa Eulalia se vende carne de cordero y macho a 5 reales kilo y 2 reales libra de 400 gramos. 10-1

Vengo a expresar calurosamente

mi agradecimiento por el buen éxito que he obtenido curándome de grave enfermedad del estómago corazón e intestinos con el uso de las píldoras antidiarréicas del doctor Heinselmann.

Me encontre ahora fuerte y con buena salud y puedo trabajar sin obstáculos. Tanto más feliz me considero cuanto que todos los médicos con sus tados durante ocho años no han podido curarme ni aliviar. e. Recomendando pues las píldoras del doctor Heinselmann a todos los enfermos.—Adelaida G. Vogey (modista).—Firma legalizada.—

Atestiguan esta cura los doctores José Parrey y Carlos Poñot.

Precio del frasco: pesetas 3'90. Agente en Murcia: A. Ruiz Seiquer, Plaza de San Bartolomé.

Observaciones Meteorológicas

DEL DIA 8 DE ABRIL

TEMPERATURA

A las 8 de la mañana: 14 grados y 6 décimas.

A las 3 de la tarde: 20 grados y 4 décimas.

Temperatura mínima, 13 grados y 0 décimas al aire libre y bajo techo, temperatura del suelo, por la noche, 11 grados y 1 décimas.

Temperatura máxima a la sombra, 21 grados y 6 décimas; idem al sol, 25 grados y 9 décimas.

Viento.—Por la mañana a las 8, viento de ONO.

Por la tarde a las 3, viento de NO.

Cielo por la mañana, despejado.

Por la tarde, despejado.

Presión: a las 8 de la mañana, 768'9 mm.

Por la tarde a las 3, 766'9 mm.

Evaporación, 12'2 mm.

TALLER DE PERSIANAS

de Emilio Martínez

Plaza de la Merced, frente al almacén de carbon.

Gran rebaja de precios

El dueño de este taller, tan conocido del público tiene el gusto de ofrecer las persianas de varata de madera serrada a máquina, tejidas con piola de cáñamo pintada a dos manos.

Por cada persiana que lleve gotera se aumenta el 30 por 100 de su valor.

Se hacen de todas clases y dimensiones que se deseen a 12 reales metro cuadrado. Tambien hay a 10 reales metro cuadrado en color madera.

Se componen persianas de todas clases.

Quita-roces a 2 reales par.

COSTURERA.—Cose de modista y de blanco, en su casa y a domicilio. Darán razon, Apóstoles, 11, (casa de Diego el Tartanero.) 3-2

MUEBLES

Se venden seis sillas, sofá y dos mecedoras de regilla; una mesa jardinera con tablero de mármol; seis sillas, sofá y mesa para sala, de morera; un aparador de comedor de dos cuerpos bien construido, nuevo sin estrenar.

Calle de la portería de las monjas de San Antonio, 1. 8-6

Se vende un San Nicolás de Bari, de talla. Para verlo calle del Val de San Antolin 65, horas desde las 9 de la mañana a 4 de la tarde.

COLOCACION.—La desea un joven de buenos antecedentes para mozo de cotto ó de comedor. Darán razon calle de la Brujera, preguntando por Luis Ferrer Martínez.

TELEGRAMAS DE ESTA MADRUGADA

A la 1'10

Telegrama de Manila dice que el enemigo se fortifica nuevamente en Buenavista, Quintana y Jundang.

La viuda de Rizar y su hermano incendiaron la hacienda de Raig.

A la 1'11

Los insurrectos incendiaron un fuerte en las Villas que lo guarnecian bomberos. Intimáronlos a que se rindieran, y se negaron. Nos mataron uno, los restantes huyeron.

A la 1'12

Dupuy ha telegrafiado que Sanguily y su titulado coronel Lechuga se han presentado a las autoridades de Jacksonville pidiendo que se les juzgue. El sábado se presentarán a los tribunales.

A la 1'53

Telegrafian de la Habana que puede asegurarse que han desembarcado en Cuba importantes expediciones filibusteras.

Los insurrectos volaron con dinamita el puente de Manaquitas.

Se considera abortada la

expedición del «Bermuda».

A la 1'54

El cabecilla Rodriguez con mil insurrectos entregaron al coronel de Canarias los heridos y prisioneros. El acto lo presenciaron las fuerzas de ambos retirándose pacíficamente.

A la 1'55

El fiscal de la audiencia de Madrid ha formulado sus conclusiones en los procesos municipales.

Califica el delito de prevaricación y solicita para 18 concejales once años, la inhabilitación y costas.

A la 1'56

El comandante Sarthou se apoderó de un convoy matando 56 rebeldes de los que lo custodiaban.

En Maricoban les matamos 15.

En Baletan una partida de 40 secuestró a veinte, incendiando las casas.

Han salido fuerzas en persecución de la partida.

A las 2'15

El Consejo de Ministros ha sido breve y de escasa importancia.

No hay noticias de interés que telegrafiar.

Agencia Europea.

Sección Amena

A LOLA SALAS en el día de su santo.

Por qué luce hoy mas bellos arreboles la sonriente aurora?

Por qué el sol más espléndido el ancho azul del firmamento dora y sus ardientes rayos en acua de oro los espacios toruza?

Por qué las flores hoy exhalan más suavísimos aromas y más delicadísimos colores ostentan sus corolas?

Por qué al trinar los pájaros parece que cantan nuestro amor en dulces trovas?

Por qué hoy soy más feliz que ningún día Porque parece que natura toda, tu onomástica fiesta celebrando, te ofrece luces, armonía y rosas.

Federico Martínez.

A mi querida hermana

D. Z. M.

EN EL DIA DE SU SANTO

Por seguir la costumbre

de años pasados voy a felicitarte con mucho agrado,

pero te advierto que si en versos lo hago no saldrán buenos.

Como es un día hermoso, querida hermana, no te asuste aunque gastes doble en tu casa,

porque este día donde haya una Dolores hay alegría.

Si haces arroz con leche guárdame un poco, tambien comprarás dulces que lo supongol y licor rico...

pues de todo lo guardas a tu hermanico.

Pope.

A mi querida amiga la señorita DOLORES TEJERA

Dios te guarde, Dolores, tan candorosa y con virtudes tantas como afezoras,

tan bonita, tan buena, tan cariñosa

y te depare siempre felices horas.

Que tengas mucha suerte y un buen marido que sea a mas de bueno muy cariñoso,

y si a la postre viere mi afán cumplido no dudes que por ello seré dichoso.

Te quiero, bien lo sabes, como a una hermana, corresponde a mi afecto de igual manera pidiendo hoy a tu Virgen tan Soberana que me conduzca al cielo cuando me muera.

Cereca.

A mi distinguida amiga DOLORES MARIN

Te escribo estas líneas que muy gustosa aceptarás, para decirte que el cielo te dé la felicidad.
Por tanto, solo deseo que el cielo una día te otorgue una dicha que sea buena y a la par, bastantes años de vida donde el gozo sin igual no falte un solo momento en tu casa paternal.
Así, pues, de aquese modo muchos años pasarán de que disfrutes tu día con toda felicidad.

E. Melcon.

A DOLORES

RECUERDO EN EL DIA DE SU SANTO.

Con la tristeza más honda y el más grande sentimiento hoy, Dolores, te dedico como recuerdo estos versos, versos nacidos del alma y alentados por el fuego de aquel amor que te tuvo en este misero suelo.
¡Moristel... ¡Suerte insensata...! cuando del mundo el contento á disfrutar empezabas con casto é infinito anhelo. Fuiste mujer cual la rosa que se despierta á los besos de la aurora, y sin piedad la troncha con furia el cierzo. Si para el mundo moriste para mi nunca habrás muerto, pues vives constantemente en mi amor y en el recuerdo.

Francisco Villaplana.

A LA VIRTUOSA JOVEN Dolores Martinez Lorente (Librilla)

Bello es contemplar la aurora que saluda al nuevo día, y escuchar la melodía de la avecilla que mora oculta en la seiva umbría.
Bello es ver la mariposa que vacilante en su vuelo busca con afán, ansiosa, el nectar de alguna rosa para libar con anhelo.
Mas si bello es contemplar de la aurora al desputar los dorados resplandores, ver con lucientes colores la mariposa volar.
Y oír la dulce melodía en la espesura sombría de algun ruiseñor que trina mientras en rama vecina la hembra sus hijuelos erla.
Mucho mas bello es mirar tu simpática figura que no llegó á aventajar ninguna de tu lugar en gracia y en hermosura.

Si yo atrevido intenté tus bellezas alabar, Dolores, perdóname, pues intentaba ensalzar lo que quizás rebajé.
Tan solo mi objeto era poderte felicitar mas me aparté, y ni siquiera después me volví á acordar que tu Santo, niña, hoy fuera.
Lo pases con alegría tu buen amigo desea, Dolores, en compañía de quien mas grato te sea y de tus padres y tía.

Fernando Franco.

A la bella y distinguida señorita DE LIBRILLA

DOÑA DOLORES MARTINEZ

FELICIDADES

Hoy quisiera cantarte y no me strove pues hace tiempo destempé mi lira, por eso te suplico no te estrañe si roncas notas en sus cuerdas vibran pues aunque bien cantara no es posible decirte lo que siento, prima mía.
Mas algo he de decir y á ello me allenta recordar que eres buena y nunca olvidas las tiernas enseñanzas que tus padres en tu pecho amoroso depositan; las hermosas virtudes que te adornan, la inocencia, el candor y la fe viva que á las flores semejan, siempre bellas y al arroyo de aguas cristalinas.
Por eso no te elvido y con anhelo hoy que es tu Santo, mi estimada prima, voy á darte un consejo que mi alma quiere que guardes cuanto tiempo vivas: «En el mundo mentidas ilusiones son los placeres que insensato brinda... No te admiren las flores y las rosas que no hay flores ni rosas sin espinas y nunca olvides que en el mundo triste alegría y placer pronto terminan...» Hoy día de la Virgen te repito na olvides el consejo que te envia quien, libre de pesares, te desea

felicidades mil con la familia.
Tu primo Gabriel.

A MI RESPETABLE AMIGA DOLORES SANCHEZ ARCÍS en el día de su santo

Escucha, bella Lola, el dulce acento que el viento lleva en cautelosos giro, que hoy olvido mi pena y sufrimiento, para en grato concierto cantar á la beldad por quien deliro.
Con la negrura de la noche fria huyeron mis pesares, y al contemplar la luz del nuevo día, dedicarte he pensado, hermosa mía, el mas tierno y mejor de mis cantares.

Hoy entre la enramada, niña hermosa, trina ya el ruiseñor alegrementemente, hoy de la clara fuente, que ayer se deslizaba perezosa susurra la corriente.
En la verde pradera saltan y juguetean los pajarillos, y en tanto que seestean los corderillos, con frase lisonjera te saludan alegres pastoreillos.
He visto que la luna, sin enojos, su límite al tocar, te ha saludado, hoy he visto que Febo, alborozado, un rayo mas de luz para tus ojos, negros como la duda, te ha mandado.
He mirado la aurora nacer hoy con más vívidos colores, y he visto que las flores, dando al viento su esencia embriagadora saludaban tu santo, mi Dolores.

No quiero yo ser menos, vida mía, y aunque grandes mi mal y mis pesares, quiero al llegar tu día, trocándome mi pena en alegría, dedicarte el mejor de mis cantares.
Que tan solo se calman mis clamores cantando á la beldad por quien deliro, á la mas pura flor entre las flores; ¡por eso hoy que es tu día, mi Dolores, te mando mi saludo en un suspiro!

Julio F. Cordero.

Murcia 9 Abril.

A Dolores Saez y Arques en su día

Solamente por ser hoy tu día tu belleza y tu gracia al mirar, te dedico esta pobre poesia que gustosa la habrás de aceptar.
Tan solo he de decirte por ser día de tu santo, en este humilde canto que te deseo salud; para que muchos años pueda así contemplarte, y á la vez dedicarte sus notas mi laud.
Por lo tanto, es tan solo mi anhelo que feliz puedas siempre vivir, y esta gracia que imploro hoy al cielo yo la pueda también conseguir.

Javier Gil Uimana.

Ami querida prima LOLITA VELEZ EN SU DIA

Cantar tus encantos, decir tus bellezas, y todo lo bueno que tu alma encierra, cual tú te mereces, hacerlo un poeta de los de gran talla, puede que supiera; mas yo es imposible, mi pluma no acierta sino á describirlo con tanta torpeza, que si no te agradan estos versos, creas, que es mi intencion pura, que lo es muy recta; puesto que al trazarlos ha sido mi idea el felicitarte con la fé sincera del que solo quiere que sus versos sean para tí de gusto y de gracia extrema.

Mas... ¡ay! por desdicha, aunque ser no pueda lo que antes te digo, sual yo bien quisiera; seps tú, prima, —y nadie se ofenda— que te quiero mucho desde muy pequeña; y ahora que las diez y seis primavera, hacen de tí imagen de hermosura llena, flor gentil y pura, de sublime esencia; perimíteme, Lola, desde que esto sea para tí, de goces y alegría, emblema; pues se lo merecen tu boncad +xcelsa, tu cuerpo gracioso, tu cara hechicera.
Adios, bella prima. que de dicha llena, pases éstos días

en compañía tierna, de padres, hermanos, abuelos y abuelas... Digo... en fin, ya sabe, tu familia entera; es lo que ambiciona, es lo que desea, quien tanto te quiere, quien tanto te aprecia.
José Lozano.

Moratalla.

A LA ENCANTADORA NIÑA Dolores Cremades Martinez

Hoy que celebras tu día despertando la alegría en tus padres y tu hogar te quiero felicitar, inocente amiga mía.
Aunque no muy armonioso es mi recuerdo sincero, que yo soy muy mal coplero y es tu rostro muy hermoso y hablar de él aquí no quiero.

Pues aunque la musa mía supiera hacer mil primores nunca bien explicaria que llamándote Dolores inspire tanta alegría.
Por eso el placer profundo de tus padres, todo el mundo sintiera... ¡por Belebú! si los Dolores del mundo fueran tan bellos cual tú.

José María Perez.

A DOLORES MARTINEZ en el día de su santo

Por ser el día de tu santo te quiero felicitar con estos sencillos versos que me strove á publicar.
Antetodo te diré, joven llena de belleza, que cuando lees estos versos no te cojan de sorpresa.
Siendo hoy día de tu santo, deeso felicitarte, ¿qué otra cosa más sencilla que estos versos dedicarte?
Que pases tu día feliz mucho yo me he de alegrar y que muchos años veas son igual felicidad.

Enrique Gomez.

CHARADAS

Soluciones á las anteriores: A la 1.ª, *Ama-do*; 2.ª, *Dependiente*; 3.ª, *Afri-ca*; 4.ª, *Rocamora*; 5.ª, *Barcelona*; 6.ª, *Enamorado*.

A la encantadora Dolores Martinez en su día.

Es mi «primera» una sílaba muy fácil de adivinar, en mi «segunda» con «cuarta» nombre de mujer verás; mi «tercera» es un pronombre muy fácil de adivinar y el «todo» de la charada lo eres mucho de verdad.

Face.

COCHE

A LOS BAÑOS DE ARCHENA

Salen de Murcia todos los días á las 7 de la mañana y 3 de la tarde, en la Posada de la Rosa, Plaza de San Julian. 30-2
SE ALQUILA la casa núm. 15 de la plaza de Santa Catalina. Las llaves, Plaza de Belluga, núm. 4. 8-2

RENOVADOR ORIENTAL BOSTON

El mejor, más higiénico y eficaz para destruir la caspa, evitar la caída del pelo, embellecer la cabellera, suavizándola y conservándola siempre su color primitivo.
Preparado vegetal inofensivo de rapidos efectos.
DE VENTA en los principales Bazares, Droguerías, Perfumerías y Farmacias. 800-177

AVISO IMPORTANTE LA NUEVA CARNICERIA DE VIDRIEROS

Desde hoy se pone á la venta la carne fresca del día al ínfimo precio de 5 reales kilo, 2 reales 400 gramos.
Macho castrado Cordero y Cabrito. Todo al mismo precio. Ojo: Peso justo. 8-8 No equivocarse: VIDRIEROS.

PABLO MARTINEZ

32 34, VAS DE SAN ANTONIN, 32 Y 34, MURCIA.



MAQUINAS PARA COSER WERTHEIN DE TODOS LOS SISTEMAS

De las mejores fábricas del país y extranjeras
Camas de Hierro De haya en negro, y en su color desde 30 pesetas en adelante.
Camas de Madera De todos los sistemas y á la medida, telas metálicas sueltas.
Colchones de Muelle
VENTA A PLAZOS. GRANDES R BAJAS AL CONTADO
Unico depósito en Murcia, PABLO MARTINEZ, Val de San Antolin, 32 y 34. 15-3

ALMACEN DE MADERAS y Sierra Mecánica DE RUIZ, CLEMARES Y C.ª CALLE PASO DE CORVERA, NUMERO 25.

En este nuevo almacén hay un completo surtido de madera de pino rojo, blanco y tea y otras clases á precios muy económicos, procedentes de Hornef's (Suecia).
Los que necesiten hacer compras de este articulo deben visitar dicho establecimiento antes de proveerse y encontrarán además de las clases superiores, iguales precios que en Cartagena y Alicante.
Servicio á domicilio dentro de la poblacion en compras de 50 pesetas en adelante.

GABINETE ELECTROTÉRÁPICO

Dr. Claudio Hernandez-Ros y Navarro GARNICA, 5.-MURCIA.

Consultas todos los días laborables de 3 á 4 de la tarde.
Tratamiento especial de las enfermedades del cerebro y médula espinal, parálisis, neuralgias, neurastenia, histerismo, epilepsia, corea, vértigos, insomnio, reumatismo, enfermedades del corazón, retención é incontinencia de orina, estrecheces uretrales, impotencia, espermatorrea, enfermedades de la matriz, anginas crónicas, pólipos de la nariz y oídos, depilación electrolítica, tumores vasculares de la piel de los niños.

AGRADABLE

SEGURO

EL GRAN PURIFICADOR

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL

CURA TODO VICIO DE LA SANGRE Y HUMORES

EFICAZ

INFALIBLE

ALIVIA

HAMAMELIS DE BRISTOL

Extracto - Unguento

Para toda clase de Heridas, Torceduras, Frías, etc.

ESPECÍFICO PARA REUMATISMO Y ALMORRANAS

TRANQUILIZA

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermanos Plaza Nueva, Murcia.
Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona

SE RECOMIENDA POR TODAS LAS EMINENCIAS MÉDICAS LA EMULSION MARFIL AL GUAYACOL

como un medicamento heróico para la curacion de los *catarrros bronquiales, toses rebeldes y tisis pulmonar.*
Reporta grandes beneficios á los niños en el periodo de la *denticion* y hace desaparecer el *raquitismo* y *escrofulismo* dando á la sangre los glóbulos rojos que necesita y nutriendo el sistema óseo.
Pídase siempre la **EMULSION MARFIL AL GUAYACOL.**
De venta en todas las Farmacias y Droguerías 12-4
Depósito Central: Gonzalez Marfil. - Málaga.